
KOULENGA : compte-rendu de l'assemblée générale ordinaire 2022 

 du 26 JANVIER 2023 à Veyziat 
 

Les membres de l'association sont convoqués en assemblée générale ordinaire pour 

présentation des bilans moral et financier le vendredi 26 janvier 2023 à 18 heures à la salle 

polyvalente de Veyziat. 
 

1) ACCUEIL: par la présidente, Marie Hélène Sibois. 

 Bonjour et merci pour votre présence à cette 16ème Assemblée Générale depuis la 

création de l’association en 2005. 

Avant de faire le bilan de l’année 2022, je veux rendre hommage à Colette, notre trésorière et 

amie qui nous a quittés le 9 décembre après 3 ans de lutte contre le cancer. Colette a participé 

à la création de Koulenga, avec elle j’ai rédigé les statuts de l’association. Nous sommes allées 

ensemble au Burkina, à Ouaga et au village de Goudrin où nous sommes restées quelques jours 

en février 2007. Depuis la création de Koulenga, Colette a été la trésorière et a toujours été 

très active au sein de l’association. 

Marie-Hélène fait ensuite lecture du mot que Saabane Ouédraogo, notre référent au Burkina, 

a envoyé : 

« Colette, 

La nouvelle a vraiment choqué tout le monde ici. Depuis le Burkina nous communierons avec vous 

jeudi ainsi que tout le village de Goudrin. En pareille circonstances nous demandons et faisons 

des prières pour le repos de l'âme du défunt. Repose en paix Colette.  

Tu as été et tu seras vivante dans nos pensées. Ton combat et tes actions à travers 

l'association Koulenga en faveur du village de Goudrin et son école ont porté des fruits. Tu 

peux t’estimer heureuse d'avoir été utile sur terre pour ta famille et pour des gens à des 

milliers de kilomètres de chez toi.  

Pour ma famille et moi nous ne saurons te remercier pour ce que tu as fait pour nous. Mon pays 

est dans la tourmente avec cette insécurité qui envahit tout notre territoire. Malgré ta 

maladie tu ne cesses de nous envoyer des messages pour nous encourager et de soutenir. 

Saches que cela me touche et témoigne à quel point tu tenais à nous. Colette nous ne 

t'oublierons jamais. Que la terre te soit légère. Unions de prière. Saabane. » 

Merci Colette. 
 

2) RAPPORT MORAL 

Saabane, envoie régulièrement des nouvelles. Nous avons reçu la semaine dernière L’ écho de 

Goudrin n° 9 que vous pourrez consulter sur le site de Koulenga (www.koulenga.com). La 

situation au Burkina se dégradant beaucoup, Saabane ne peut plus aller au village depuis déjà 

plus d’un an. Il est en relation avec l’équipe enseignante qui lui donne des nouvelles et lui envoie 

des photos. Le pays est victime du terrorisme, en proie à une très grande violence. Le dernier 

évènement particulièrement dramatique est l’enlèvement par un groupe de terroristes de 62 

femmes qui avaient quitté la ville d’Arbinda pour aller chercher à manger dans la nature  

(feuilles, fruits, oiseaux). La ville d’Arbinda est assiégée par les terroristes depuis quelques 

http://www.koulenga.com/


mois. Ses habitants ont faim. Les femmes (62 + 4 bébés) ont été libérées par l’armée quelques 

jours après leur enlèvement. 

Le pays est très instable et a connu 2 coups d’état en 2022, un en janvier et en octobre 2022.  
 

1) Actions menées en 2022 au village de Goudrin. 

Le Burkina comme le reste du monde subit les conséquences de la guerre en UKRAINE et 

particulièrement l’augmentation du prix du blé et d’autres marchandises. Pour cette raison les 

sommes envoyées ont été uniquement utilisées pour la cantine. C’est pourquoi le projet 

d’électrification de l’école, projet accepté lors de l’A.G du 1èr avril 2022,  n’a pas été réalisé. 

Nous avons envoyé 3 fois de l’argent, en mars (1100€), en mai (2000€), en octobre (2200 €) 

soit un total de 5300€. 
 

2) Manifestations en France. 

- l’A.G 2021 s’est tenue le 1er avril 2022. 

- le P’tit Dèj a eu lieu le dimanche 4 juillet 2022. 

- les Cross CM2/6ème de l’école St Joseph le 20 juin et le 20 octobre 2022 (le cross de 

2022 n’avait pu avoir lieu) 

Un mieux concernant le nombre de P’tit Dèj servis puisque nous sommes passés de 60 à 80 .Par 

contre, la vente d’objets « D’ici et d’ailleurs » a moins bien marché. On explique ça en partie, en 

raison de la disposition su stand: on pouvait quitter la salle sans passer devant l’exposition. 

Merci à toutes celles et à tous ceux qui nous ont offert une œuvre, un objet. Un grand merci à 

Cathy, notre couturière, pour ses réalisations en tissu et à Suzanne, notre confiturière, pour 

ses confitures toujours autant appréciées. 

Cette année, nous proposerons de petits objets qui sont arrivés tout droit de Ouaga dans la 

valise de Bintou qui est allée rendre visite à sa famille. Elle a pu aussi rencontrer Saabane avec 

qui, elle a échangé sur l’école et particulièrement sur les EDI (les élèves déplacés internes). Ils 

sont 21 à la rentrée répartis dans toutes les classes . 
 

3) Fonctionnement de l’association. 

- Le CA s’est réuni 6 fois cette année pour préparer les temps forts de l’association : A.G et 

P’tit Dèj (organisation et bilan) 

- Trois courriers ont été envoyés aux adhérents et donateurs : vœux, invitation AG, invitation 

P’tit Dèj. 

- Le CA: c’est Jacques Ferrandon qui rapporte le bilan et le compte financier. Il était                

« l’adjoint » de Colette pour la réalisation du bilan financier c’est donc assez naturellement, 

avec son accord, qu’il rejoint le Conseil d’Administration qui lui proposera le poste de trésorier 

de Koulenga après validation prise lors du prochain CA. 

Parmi les administrateurs, 3 arrivent en fin de mandat : Bintou Nacoulma, Geneviève Balland et 

Marie-Christine Alberto-Peyroud. Elles sont d’accord toutes les 3 pour repartir pour 3 ans. 

Merci à elles 3 et à Jacques pour leur engagement 

Approbation du rapport moral 

 



C ) RAPPORT FINANCIER par Jacques Ferrandon 

 a) Présentation du bilan 2022 et compte d’exploitation, en euro. 

 

 PASSIF ACTIF 

     

Report à nouveau 

(31/12/20) 

  

  
2937,27  

Recettes   7298,83 

Dépenses 6095,66   

Soldes bancaires  (31/12/22) 4140,44   

     

Total 10236,10 10236,10 

       
a) Revenus 2022 

            Adhésions             3200,00 

            Cotisations adhérents         800,00 

            Recettes P’tit Dèj,            1533,20 

            Cross                        1098,29 

            Dons        645,00 
          

             

 

      
 

 

 

  



 

 b) Dépenses 2022 

Cantine  5300,00 

Frais gestion et Assurances     193,69   

Frais bancaire     93,00 

Frais manifestation  508,97 

 

 

 
 

Approbation du rapport financier  
 

D) NOUVELLES DE L’ECOLE ET DU VILLAGE. 

Deux nouvelles importantes concernant l’école : 

         - l’arrivée de 21 EDI : ils arrivent de villages différents, d’écoles différentes. Ils ont 

fui avec leur famille, le plus souvent avec leur mère sans rien …Il faut les accueillir c'est-à-

dire leur donner une terre, les héberger, les répartir dans les classes. 

         - le changement complet de l’équipe enseignante, mutée dans diverses écoles,  avec 

l’arrivée immédiate de 7 nouveaux maîtres. Je ne connais pas la cause de ce changement 

qu’on ne peut que regretter en raison du dynamisme du directeur qui était en place. 

         - les résultats faibles au certificat d’études : de 94 % de réussite en 2021 à 42% en 

2022. Aucune explication là non plus sinon la situation dramatique dans laquelle se trouve le 

pays, angoissante pour tous les Burkinabé. 

Concernant le village : 

         - la situation du PSP : lecture du message de Saabane reçu hier dans lequel il précise 

les difficultés de fonctionnement. L’infirmier n’est présent que quelques jours par semaine – 



difficulté pour avoir des médicaments. Il est proposé de voir s’il nous serait possible de 

financer l’achat de médicaments, s’il est possible d’en trouver ! 

E) EN CONCLUSION: 

L’A.G se termine sur une note un peu plus optimiste malgré toutes les difficultés. Au Burkina 

5700 sont fermées, à Goudrin, l’école est ouverte, elle fonctionne, les élèves sont présents, 

il y a une équipe d’enseignants. C’est bien sûr très important pour le village qui grâce à cette 

école a une existence. 

Notre soutien, même à des milliers de kilomètres, aide les habitants. Lecture d’un bout de 

message de Saabane où il insiste sur l’importance de notre aide. Elle est indispensable. Nous 

devons continuer. C’est clair. Alors, n’hésitons pas à parler de Goudrin, de l’école qui 

fonctionne en partie grâce à sa cantine. Accueillons de nouveaux adhérents, invitons le plus 

possible à notre P’tit Dèj. Ce P’tit Dèj qui aura lieu le dimanche 18 juin, ici,  à la salle des 

fêtes de Veyziat. J’espère que vous serez nombreux. 

Merci d’être venu et de nous avoir écoutés. 

Nous terminons par des échanges autour de cette conclusion, puis pot de l'amitié. 

 

 

Fin de l'AG à 19 heures30. 

 

         La présidente : MH. SIBOIS  

                                                                   La secrétaire : G. BALLAND 


